

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan tujuan Karya Ilmiah Akhir Ners yang telah dibuat maka dapat di simpulkan yaitu:

1. Hasil analisa kasus kelolaan klien dengan gangguan persepsi sensori: halusinasi pendengaran di Yayasan Joint Adulam Ministry Samarinda (JAMS) didapatkan pohon masalah yang ditetapkan yaitu gangguan persepsi sensori: halusinasi sebagai core problem, isolasi sosial sebagai penyebab, harga diri rendah kronis sebagai penyebab dan resiko perilaku kekerasan sebagai efek yang ditimbulkan atau akibat.
2. Hasil analisa intervensi pemberian musik klasik yang diterapkan selama 6 kali pertemuan dengan waktu 15 menit pada klien R dengan gangguan persepsi sensori: halusinasi pendengaran dapat menurunkan tanda dan gejala halusinasi.

#### **B. Saran**

Dari hasil penulisan karya ilmiah akhir ners maka penulis memberikan saran yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Yayasan

Disarankan pihak Yayasan dapat memberikan asuhan keperawatan salah satunya memberikan terapi musik klasik sebagai metode penurunan tanda dan gejala halusinasi.

## 2. Bagi Profesi Keperawatan Lainnya

Disarankan untuk perawat profesi lainnya dapat memberikan informasi, pendidikan kesehatan, dan intervensi keperawatan pada klien dengan gangguan persepsi sensori: halusinasi berupa intervensi kombinasi antara intervensi yang di rekomendasikan oleh PPNI (2018), Strategi Pelaksanaan (SP), dan pemberian musik klasik sebagai metode penurunan tanda dan gejala halusinasi.

## 3. Bagi Penulis Selanjutnya

Disarankan untuk penulis selanjutnya agar dapat melakukan pembahasan yang lebih mendalam lagi mengenai keefektifan pemberian terapi musik klasik pada gangguan persepsi sensori: halusinasi pendengaran terhadap penurunan tanda dan gejala pada klien yang mengalami gangguan persepsi sensori: halusinasi pendengaran. Hal ini akan menjadi sebuah landasan ilmu pengetahuan bagi perawat selanjutnya untuk bisa tetap menerapkan intervensi keperawatan berupa pemberian terapi musik klasik sebagai salah satu intervensi asuhan keperawatan pada klien dengan gangguan persepsi sensori: halusinasi pendengaran.